

# ウエルハーネスだより



187号

## 理事長からの言葉

令和3年も大詰めを迎えようとしています。今年もコロナで明け暮れた1年でした。去年の今頃は、来年中にはワクチンも行き渡り、治療薬もでき、世の中日常に戻っていると予想したのですが、ワクチンの効果はありましたが、治療薬の遅れ、新たな変異株の出現等もあり、なかなか以前の生活には戻りませんね。来年こそはと期待したいものです。

さて、皆さんご存じのように岸田内閣は介護職や保育職の給与を全産業平均給与に近づけるため来年の2月から9,000円引き上げます。とりあえず2月から9月までは、公的資金(税金)で賄い、10月以降は臨時の介護報酬改定を行い、利用料の値上げという形で行うようです。申し訳ありませんが、皆さんに負担していただくこととなります。

ところで9,000円の根拠はというと、よくわかりません。政府の公的価格評価検討委員会がいうには「仕事の内容に比して適正な水準まで賃金が引き上がり、必要な人材が確保されていること」を最終目標にしているそうです。そのため、毎月必ず支払われる基本給や手当を引き上げるようにとのことです。

現在の介護職の給与水準は介護保険制度を立ち上げた時に人件費を収入の40%程度に設定したことに起因しています。しかし現実はというと、多くの施設で人件費率は60%を越えていますし、70%越えも珍しくありません。人件費の算出は職員配置をご利用者一人に対し看護・介護3人という3対1の比率で算出しています。しかし実際にはユニット型では2対1(当施設は1.8対1)でないと回りません。従来型の施設でも2.4対1ぐらいは普通です。厚労省が設定した人件費率40%で運営しようとする職員給与を抑えざるを得ません。

もう一つ人件費率の高騰を招いているのが、人材派遣です。派遣会社に払う費用は1時間当たり直接雇用する非常勤職員の倍の金額です。さらに当法人は利用していませんが、業者による職員紹介を利用すると紹介料として年収の30%程度を要求されます。派遣の方が時給が若干高いため、当法人でも非常勤職員の確保は難しく、派遣業者を利用せざるを得ません。この派遣と人材紹介が施設を苦

上尾市向山1-14-7  
社会福祉法人 竹栴会  
TEL: 048-782-0575  
FAX: 048-782-0590  
令和3年12月25日発行

しめています。せっかくいただいている処遇改善加算や特定処遇改善加算も派遣の費用に消えていきます。

公的資金で給料を改善していただくのはとてもありがたいのですが、もう一度考えていただきたいのは、その算出の根拠を明確にさせていただきたいということです。厚労省は経営実態調査を行っているので、人件費率や給与水準を把握しているはずですが、介護保険制度の人件費率の設定を実態に合ったものにしていただきたい。また、保育を含めた社会福祉業界への人材派遣等の参入を制限していただきたいことを切に願っています。

さらに実際に交付金をもらうには複雑怪奇な手続きが必要になります。未だに処遇改善・特定処遇改善加算の請求や実績報告は理解できません。今回もよくわからない制度になりそうなので請求を見合わせる施設もでてくるのではと思います。

また、施設には介護職以外の職種も多く働いています。ぜひそういった人たちにも目を向けてもらいたいと思います。処遇改善加算では他職種の賃金改善は自主財源で行うしかありませんでした。今回は振り分けても良いとのことですが、そうすると介護職に9,000円は行かなくなります。

今年一年間、皆様のご理解とご協力を賜り、無事過ごせました。来る令和4年が皆様にとって輝かしい年になることをご祈念申し上げます。どうぞ良いお年を。

## 11~12月の行事

12/21~23は、冬至のゆず湯に入って温まって頂きました。

クリスマスメニューとして、12/24は、海鮮丼・ミネストローネ・

野菜コロッケ・ブロッコリーサラダ・キャラメルケーキ。12/25は、ピラフ・コーンスープ・ビーフストロガノフ・フレンチサラダ・プリンを召し上がりました。



特養では、ユニット毎にクリスマス会を楽しめました。職員のサンタからプレゼントを貰うと、ご利用者様は笑顔で喜ばれていました。デイでは、毛糸を貼り付けてアート作品を作りました。また、ビンゴやゲームをおこないクリスマス会を賑やかに過ごされました。

## 12~1月の予定

特養では、福笑いをしたり、お茶菓子を召し上がったり、新年会をユニット毎に計画しています。

デイでは、おせちゲームや紅白歌合戦を行います。また、新年会や羽子板の塗り絵や獅子舞飾り作りも予定しています。また、書初めも行います。

特養  
クリスマス会



クリスマスプレゼント



クリスマス献立



デイ  
新年の飾り作り



デイ クリスマス会



デイ 毛糸アート